

Aprendiendo educación financiera con el Banco de España

EL DATO

Según la ola más reciente de la Encuesta de Competencias Financieras del Banco de España, sólo un 19% de los españoles sería capaz de responder correctamente a tres preguntas financieras básicas sobre inflación, tipos de interés y la gestión del riesgo financiero¹.

La educación financiera en el centro de las políticas públicas

Como han advertido diferentes investigaciones económicas, la educación financiera puede dotar a los individuos de las herramientas necesarias para tomar decisiones informadas sobre su dinero, lo que a su vez puede mejorar su bienestar económico y reducir riesgos de endeudamiento excesivo y fraude. Entender conceptos como el ahorro, la inversión, la gestión de deudas y la planificación para la jubilación, ayuda a las personas a manejar sus finanzas más eficientemente, lo que les permite alcanzar sus objetivos económicos y contribuir a la estabilidad financiera. Estos beneficios derivados de tener un adecuado nivel de educación financiera justifican el esfuerzo de las autoridades regulatorias y supervisoras por conseguir mejoras en este campo.



El papel del Banco de España



En España, el Banco de España y la CNMV, junto con el Ministerio de Economía, lideran una estrategia nacional para diseñar iniciativas con las que mejorar los niveles de formación financiera de los españoles. Todas estas acciones se enmarcan en el Plan de Educación Financiera (PEF). Dentro de estas

iniciativas del Banco de España, destacan algunas como el portal del cliente bancario, el programa escolar de educación financiera, concursos sobre conocimientos financieros y sobre política monetaria o talleres para el público en general sobre diversos temas.

El programa de formación económica

Recientemente, el Banco de España ha incorporado un programa de formación económicaⁱⁱ. Esta nueva iniciativa busca la difusión de conocimientos económicos y financieros entre el público adulto no especializado. En concreto, el programa aborda algunos de los elementos económicos más relevantes en las decisiones de consumo e inversión de las familias. Como indica el propio Banco de España, la intención es la crear contenidos, de una manera sencilla pero fiable, sobre algunos fenómenos económicos con el fin de facilitar el seguimiento de la actualidad económica y ayudar a entender mejor el impacto directo o indirecto que puedan tener en nuestro día a día.



Comenzando por la inflación

Por ahora, la primera entrega toca el tema de la inflaciónⁱⁱⁱ. Se explican cuestiones como su definición, efectos, las medidas más habituales de inflación, las causas principales de las subidas de precios, las políticas que puede corregirla y la relación de la inflación con los tipos de interés. En los próximos meses se publicarán otros contenidos relacionados con los riesgos financieros o el empleo y la generación de rentas laborales.

ⁱ Encuesta de Competencias Financieras 2021. Banco de España. Noviembre 2023.
https://www.bde.es/f/webbe/SES/AnálisisEconomico/Competencias_Financieras/EncuestaCompetencias_2021.pdf

ⁱⁱ ¿Por qué es importante la educación financiera y económica? El papel del Banco de España. Banco de España. <https://www.bde.es/wbe/es/noticias-eventos/blog/por-que-es-importante-la-educacion-financiera-y-economica--el-papel-del-banco-de-espana.html>

ⁱⁱⁱ Educación económica. Banco de España.
<https://www.bde.es/wbe/es/areas-actuacion/conducta/educacion-financiera/educacion-economica/>